

令和3年度12月定例麻績村教育委員会 会議概要

開催日時 令和3年12月2日(木) 午前9時30分～

開催場所 麻績村地域交流センター 第3・4研修室

出席委員	職務代理 委員	市ノ瀬淳一 宮下温子	委員 委員	小山正文 小松小百合
出席職員	麻績保育園長 筑北中学校長 教育次長	塚原京子 白井伸明 塚原優仁	麻績小学校長 教育長 主事補	佐々木英明 飯森 力 龍頭詩織

1 開会

2 教育長挨拶

①教育長挨拶

3 報告事項

①教育長報告

・近況報告

②保育園長報告

・近況報告

③小学校長報告

・近況報告

④中学校長報告

・近況報告

質疑内容

小松委員:質問ではないんですけれども、感想なんです、保育園の活動で写真にもありましたけれども、未満児さんといか0・1歳児さん、観月苑のあの急な坂だったのかってちょっとびっくりしたんですけれども、でも本当に小さいうちから平らな道

ではなくてアスファルトの上ではなくて、こういうでこぼこ道、山道、下り道、こういう自然の中での体験はすごく体を作るし心も培われるというか、すごく良い経験だなと思っていてこういうのをできるだけ本当に1年通じてというか沢山経験できると良いなと感じました。この坂だったのかって、結構ですねあそこね。

塚原園長:色々なもの落ちているからまたそれも楽しいようです。

小松委員:小さくてもこんなところ歩けるんだなとちょっと感動しました。それから小学校のほうですけれども、先日ちょっと友人宅に行ったら小学校3年生の男の子が「これから調べ学習をする」と言って、自分で好きなテーマを決めて自分で調べるといってそれをすごく喜んでやっていて、興味のあることを自分で調べてすごく本人のやる気度というか、すごく熱心にやっていたので、「ああ良いことだなあ」と思って、それも本人の目の表情とか色々ね、語り口とか本当に楽しそうにやっていて良いことだなと、そういうのが力になっていくんだなと感じました。また、中学校のほうでは先日歌を聞かせていただいて本当音楽会でできてよかったなと思いました。私たちが歌に助けられたりとか、お腹から声を出してとかそういうことが本当にこの頃できなかくていたところ、情緒多感な時期にああやって人前で歌を歌うということすごく力をもらいましたというか、本当に良かったなと思いました。ありがとうございました、感想です。

小松委員:「全国学力・学習状況調査のとらえ」ということで、小学校のほうでもまとめのところで最後のほうに自己肯定感の所で「子ども一人ひとりのよさや努力する姿に一層目を向け、将来の夢や希望について考える場を授業の中に構成していく必要がある」と最後のまとめにありましたけれども、学校の麻力だけでなくできればそれが家庭に伝わって家庭やそれを取り巻く周りの人たちとか、まあひいては麻績村皆がということなんですけれども、学校では努力してくださっているのがすごく伝わってくるので、やはりそれが子どもを育てる家庭とか地域にも本当に広がっていくと良いなと感じます。そこに力を入れていかないといけないんだなと感じています。

市ノ瀬職務代理:音楽会の話がでましたけれども、中学の音楽会、本当にこんな中で開いていただいて聞かせていただいてありがたかったと思います。本当はマスクを取ってね、皆で精一杯大きな声で歌えれば本当に良かったと思いますが、元気な子どもたちの様子が見られて、本当に聞いている側も楽しく聞かせていただきました。小学校のほうの県立中学受験、この前話したときに1名でしたっけ。

佐々木校長:1名。4日受験で、14日発表です。それ以外は動きがないので、結果次第で受ければ県立中学だし、不合格であれば筑北中へ行くということです。

小山委員:小学校の学習状況調査、この2ページ目の「朝食を食べているか」という質問があるんですけれども、その最終行を見ますとゲームの時間があって就寝時間があるんですけれども、この辺は影響ってあるんですか。授業中に眠気を催している

とかそのようなことは出ているんですか。

佐々木校長:大きな影響はないかなと思うんですけれども、やっぱり体調を崩しやすいとかそういう所若干一人ひとり見ていくとあるかなと思います。授業中それで寝ちゃってどうのこうのというのはそれほど大きな問題はないと思っています。

小山委員:通学時間が結構かかる子もいるでしょうから、そうすると寝る時間が遅いと朝バタバタしてというのもあるとは思うんですけど、どうでしょうか。

佐々木校長:そうですね、寝る時間については自分の家だってそうなんですけれども、やっぱりなかなか今の社会の中で昔のようにさっさと寝るってできない家庭もあったり、家庭の状況も難しいなというのが大きく影響している部分もあるなと思います。

小山委員:全体的に夜型になっているなとは思うんですけどね。

佐々木校長:はい。

宮下委員:11月は保小中の繋がりでの活動がたくさんあったと思うんですけれども、保育園の年長さんが今回初めて小学校1日体験を行かせていただいたということで、私が子どもがいるんですが、やっぱりすごく感想が「楽しかった」というのはもちろんなんですけれども、タブレットを使って授業をやったりとか、絵を描いてみたりとか、それを自分の絵をプリントアウトしてもらって帰りに持たせていただいたりとか、英語の授業も、「こんなこともやるんだ」というような子どもたちがわかっていなかったようなことも早速体験させていただいたということがすごくありがたかったのかなと思います。時期も11月の、運動会とか色々終わった良いタイミングで1日はめこんでくださったことがすごく良かったのかなと思います。親も午後行って発達検査みたいなことを一緒にしましたけれども、「眠くなっちゃうかな」なんて思ったんですけれどもそんなこともなく、本当にその日に収めていただいたことが良かったんじゃないかなと思います。中学生が今度小学校に職場体験来ていただいて、図書館のほうに2名参加していただいて、すごく積極的に行動していただいて、小学生の子にも声を掛けてくださったりとか、「さすが中学生だな」という様子で見させていただきました。挨拶とか指示に対して返事をしてくれたりだとかというはっきりした部分が、すごい大事な部分が育っているんだなと感じて、挨拶運動とかと何か繋がることのあるんじゃないかなと、すごく心強く一緒にお勤めさせていただきました、ありがとうございました。

市ノ瀬職務代理:保育園のほうで先程話にありましたが、咳込んでいる子が多いという話なんですが、何か流行性とかそういうことはないんですか。

塚原園長:一応お医者さんのほうにはかかって診てもらってはいるんですけれども、一般的な風邪という診断がほとんどで、この寒さで刺激されてしまうというか、それで咳が収まらないのかなと思います。結構お休みしてもう3日から5日くらいは良くならないので、長いお休みになるお子さんが小さい子は多いです。比較的年長さんはもうある程度体力があるので良いんですが、特に咳・鼻水が今主に流行し

ているところです。お腹に来る風邪は今のところはないので良いんですが、お母さん方もやっぱりお仕事されているので、本当に工面されて子ども第一で考えてくださっているのです。そこはすごくありがたい、重症化しないのでありがたいところなんですけれども、まだ切れない状況です。

市ノ瀬職務代理:ありがとうございます。

4 協議事項

- ① 麻績村教育支援委員会判断等調査結果について
⇒承認
- ② 全国学力・学習状況調査の結果公表について(広報)
⇒再度調整
- ③ 中学校LD等通級教室サテライト教室について
⇒承認
- ④ 保護者からの要望等について
⇒年度内に懇談会開催予定

5 その他

- ① 各委員から
 - ・特になし
- ② 事務局から
 - ・令和4年度予算編成について
 - ・小中学校の石塔について
 - ・旧第11通学区高等学校教育懇話会について

次回開催日程 1月6日(木) 午前9時30分～

6 閉会